

Neuaufnahme des Jugendbildungsnetzwerk basis e.V. im Kreisjugendring Nürnberg-Stadt

Das **Jugendbildungsnetzwerk basis e.V.** hat am 12.10.2020 einen schriftlichen Aufnahmeantrag an den KJR Nürnberg-Stadt gestellt.

Aktueller Status des Vereins: Gemeinnützig anerkannter Verein, eingetragen beim Registergericht.

Der Verein setzt sich als Ziel, eine überregionale Austauschplattform für Jugendparlamente, Jugendbeiräte etc. aus unterschiedlichen Kommunen zu schaffen. So können auch neue oder frisch gegründete Jugendparlamente schnell Organisationsstrukturen aufbauen. Diese Ziele sollen auch durch Seminare, beispielsweise zum Thema Zeit- und Projektmanagement, Ideenentwicklung etc. oder Versammlungen aller Art verwirklicht werden.

Ferner setzt sich der Verein für die Organisation des Kongresses "basis" ein. Dieser wurde bereits regelmäßig als Schülerkongress von dem mittlerweile aufgelösten Vorgängerverein - der LandesschülerInnenVereinigung Bayern (kurz: LSV Bayern e.V.) - organisiert. Das letzte Mal fand der Kongress mit dem Namen "basis '19" und dem Motto "engagieren - vernetzen - gestalten" im März 2019 an der Löhe Schule in Nürnberg statt. Aufgrund der Corona-Pandemie konnten bis 2022 keine weiteren Kongresse stattfinden. Nun sollen neue inhaltliche Akzente gesetzt werden. Anstatt nur Schüler*innen sollen alle jungen Menschen - von Azubis bis hin zu Studierenden - als Zielgruppe angesprochen werden. Schwerpunktthemen der Arbeit vom Jugendbildungsnetzwerk basis e.V. sind Nachhaltigkeit, Ökonomie und Politik.

Aktuell finden Vereinstreffen vorwiegend im Turm der Stadt-Schüler*innenvertretung Nürnberg (Frauentormauer 7-9) in Absprache mit der Stadt SV oder digital statt. Aufgrund der Pandemie wurden noch keine festen Räume angemietet. In der Regel trifft sich der Verein einmal monatlich, in den letzten Monaten vorwiegend digital, ab Frühjahr 2022 auch wieder in präsent.

Planungen für 2022/2023: Mehrere zentrale Sitzungen & Planungswochenenden für die weitere Planung von „basis'23“, im Januar Mitgliederversammlung mit Neuwahlen (online), im Sommer AufbauSeminar „basis'23“ (Präsenz in Nürnberg) mit Fortbildungen, Workshops, etc., im Herbst Mitgliederversammlung mit Vereinsentwicklung und Teambuilding (Präsenz in Nürnberg). Planungen 2023: Im Frühjahr (März/April) Durchführung des Kongresses „basis'23“ (Präsenz in Nürnberg).

Das Jugendbildungsnetzwerk basis e.V. besteht seit dem 18.1.2020, die Satzung des Vereins wurde am 15.8.2020 beschlossen. Insgesamt gibt es in dem Verein zurzeit etwa 18 aktive Mitglieder, darunter 6 Vorstandsmitglieder, davon 3 im Besitz einer JuLeiCa.

Nach Prüfung der vorliegenden Unterlagen und der Jugendarbeit vor Ort (digital) befürworte ich eine Aufnahme in den Kreisjugendring Nürnberg-Stadt. Der Vorstand bittet die Vollversammlung des KJR, eine Empfehlung zur Aufnahme an den Landesvorstand des BJR zu beschließen.

29. März 2022

Jutta Brüning